



Tres estudiantes de metalmecánica realizan un trabajo de soldadura, en el taller de la Escuela Municipal ubicado en Alto Pasankeri, en el macrodistrito Cotahuma

Escuela Taller capacita y da una opción laboral a jóvenes de escasos recursos

El proyecto piloto está en marcha y es impulsado por el Gobierno Municipal. Jóvenes de entre 17 y 35 años aprenden electricidad, metalmecánica y electromecánica. El curso dura seis meses, de los cuales tres se realiza en talleres y los otros tres, en empresas privadas donde perciben la mitad de un salario mínimo nacional.

Bajo la atenta mirada de sus compañeros de clase, Carlos Alberto Quispe enlaza hábilmente dos piezas de fierro, con ayuda de un soplete. Las chispas que emanan de la soldadura, el casco y la indumentaria que lleva este día le acercan un poco a su mayor anhelo: quiere ser ingeniero.

Este joven de 17 años es uno de los 45 estudiantes de la Escuela Taller Municipal, programa edil que no sólo presta capacitación técnica gratuita a jóvenes de escasos recursos, sino que también les abre la posibilidad de insertarse laboralmente.

La comuna paceña abrió dos centros en barrios periféricos de la ciudad. Uno funciona en Alto Pasankeri y otro en Alto Tacagua Sector 1, en Cotahuma.

Carlos Alberto estudia electromecánica en el centro de Alto Pasankeri, aunque para asistir a clases debe recorrer una gran distancia desde El Alto. "Vengo desde El Kenko en dos movilizadas hasta Ciudad Satélite y de ahí camino. Esto me gusta mucho, quiero ser profesional en ingeniería".

El programa beneficia a jóvenes del área metropolitana, motivo por el cual los centros fueron

instalados en los mencionados barrios, que son fronterizos entre Achocalla, El Alto y La Paz.

Tres especialidades

Un total de 45 jóvenes de entre 17 y 35 años se forman en metalmecánica, electricidad o electromecánica. Los cursos duran seis meses, tres de los cuales están orientados a capacitación en talleres y los otros tres a prácticas en

empresas privadas, con un sueldo de 50 por ciento del salario mínimo nacional.

La Escuela Taller Municipal tiene el objetivo de elevar las posibilidades de inserción laboral, en empleo o autoempleo, de mujeres y hombres jóvenes, mediante el desarrollo de sus competencias en las citadas ramas técnicas.

"Nosotros ofrecemos estas capacitaciones para que los jóvenes

puedan conseguir rápidamente un empleo en el séptimo mes (después del curso)", afirma el coordinador del proyecto municipal, Gustavo Ríos.

El especialista en electrónica Rotni Alejandro Loza, instructor del curso, explica que la capacitación es teórica y práctica. Además, se cualifica la enseñanza en determinada especialidad para que los alumnos puedan adecuarse a las necesidades de la empresa.

"Nosotros les damos las herramientas necesarias para los requerimientos de cada empresa. Como el tiempo de capacitación es corto, no se puede dar un campo académico más amplio, pero

sí se lo hace de manera objetiva y visualizada", dice el capacitador.

Los talleres de electromecánica y electricidad están instalados en la casa comunal de Alto Pasankeri Sur y el de metalmecánica en la de Alto Tacagua, donde también se tiene un laboratorio de computación. Esta gestión las actividades educativas iniciaron en marzo y concluirán en julio.

"Se trata de la primera experiencia, por lo tanto, estamos sintetizando fortalezas y debilidades de este proceso", afirma Ríos.

La capacitación es coordinada con las unidades de Recursos Humanos, para la temática de seguridad industrial, y el Centro de Capacitación Municipal (CCaM), para la certificación de la competitividad.

En 2014, la Escuela Taller benefició a 69 estudiantes, de los cuales 57 lograron un empleo en el ámbito privado.

En principio, este proyecto tiene una duración de dos años y cuenta con un financiamiento de 2,4 millones de bolivianos provenientes de la cooperación suiza y un aporte de 538 mil por parte de la Alcaldía, en calidad de contraparte. Se prevé que desde el próximo año el programa sea financiado íntegramente por la administración edil.

Los interesados en beneficiarse con este programa pueden obtener más información en el cuarto piso del edificio Tobía, ubicado en la calle Potosí. El teléfono de consulta es el 2651668.



Los estudiantes durante una clase teórica. Ellos cuentan con todos los instrumentos para capacitarse en un área



Manos a la obra. Los estudiantes de la Escuela en plena clase práctica

Alumnos

Daniel Zalles (28)
ESTUDIANTE DE ALTO PASANKERI



"Es interesante superarse, es bueno aprender cada día algo más, incluso la tecnología va avanzando rápidamente. Estos cursos gratuitos te ayudan siempre. Yo quiero trabajar en la Alcaldía o alguna empresa, por eso me estoy destacando. Si eso no va a ser posible, quiero abrir mi microempresa de pura instalación eléctrica".

Guadalupe Sifiani

ESTUDIANTE DE ALTO TACAGUA SECTOR 1



"Vengo desde la zona Las Lomas. No estaba estudiando y como me atrae esta actividad (electromecánica), porque mi papá trabaja en igual tarea, por eso me animé a trabajar así. Luego pienso sacar en el terreno de mi papá, en Viacha, mi propio taller".

Jorge William Vargas (21)

ESTUDIANTE DE ALTO PASANKERI



"Me gusta la electricidad porque llevamos parte de electrónica; me gusta todo esto porque es práctico. Aquí, en la escuela, hay el material necesario para aprender. Quiero trabajar con todos mis compañeros, sacar un proyecto, hacer emprendimientos para salir adelante".

La Subalcaldía Centro escucha a los vecinos

El "Patymóvil" llega a barrios del centro



Una funcionaria edil atiende consultas de los vecinos, en la plaza Eguino

Basura, inseguridad ciudadana, limpieza de sumideros, control a las discotecas, entre otros, son los temas de mayor preocupación de los vecinos de las zonas San Sebastián y El Rosario del Distrito 1 de La Paz, de acuerdo al punto móvil instalado por la Subalcaldía Centro en la plaza Eguino y adyacentes.

Demandas

En el punto móvil instalado en la plaza Eguino, Francisco Espinoza, vecino de la calle Murillo, consultó, por ejemplo, sobre el trámite para obtener permiso de construcción. "Quiero ampliar hacia arriba mi casa, porque en la familia ya somos numerosos", le dijo a una funcionaria.

En dicho punto, la jefa de la Unidad de Administración Territorial, Vicky Riveros, dijo que también recibió otro tipo de solicitudes de parte de los vecinos: "la apertura de la calle Viacha, el cambio de alcantarillados (competencia de EPSAS), el deshierbe de varias aéreas en la calle Pucarani y consultas respecto al permiso de construcción".

Funcionarios del Sistema de Regulación Municipal, de las unidades de Sistemas Eléctricos, Tráfico y Vialidad y Seguridad Ciudadana atienden a la población.

A partir del 9 de abril, la Subalcaldía Centro desplegará a su "Patymovil" al Distrito 2, a fin de recibir las demandas y escuchar las preocupaciones de los vecinos.



El "Patymóvil" que visita diferentes barrios del macrodistrito Centro



Una de las instalaciones de la Escuela Taller Municipal, en Alto Pasankeri

Los estudiantes pueden reparar sin costo equipos electrónicos dañados

Como un servicio a la comunidad y a manera de práctica, los estudiantes de la Escuela Taller Municipal pueden reparar los artefactos electrónicos de la población que presenten fallas. Este servicio tiene carácter gratuito.

"Los vecinos del barrio de Alto Pasankeri puedan llevar sus artículos electrodomésticos dañados, de tal manera que los jóvenes puedan reparárselos, es una extensión del proyecto hacia la ciudadanía", explica el coordinador del programa, Gustavo Ríos.

Por otra parte, en abril, los estudiantes realizarán una feria expositiva en la que mostrarán a la ciudadanía todos los productos que fabricaron durante su proceso de aprendizaje.